



FUNDADOR: PABLO IGLESIAS

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL Y PORTAVOZ DE LA U. G. T.

## REFUGIADOS POLÍTICOS

# La firmeza de nuestras convicciones

La emigración española está pasando momentos de inquietud. Esa inquietud comenzó el día en que se anunció la posible desaparición de la Organización Internacional de Refugiados (OIR) dependiente de la ONU, y no se vislumbraba la creación de otro organismo idóneo que le sucediera. La inquietud fué creciendo cuando se supo que en el anterior Parlamento francés se había presentado un Proyecto de Ley en el que se sustituía la protección internacional que la OIR dispensaba a los refugiados, con una protección nacional, en este caso francesa. Fué nuestro compañero Daniel Mayer quien, principalmente, en la Comisión de Negocios Extranjeros, defendió la necesidad de seguir manteniendo la protección internacional para los refugiados. El Parlamento se disolvió sin que dicho Proyecto de Ley se discutiese en el Salón de Sesiones. Más tarde, cuando el 28 de julio de 1951 se aprobó en Ginebra la Convención Internacional de Refugiados y se supo que Francia no estaba dispuesta a suscribirlo o ratificarlo, la inquietud de los refugiados aumentó mucho más. Y cuando hace unos días, el 25 de enero, se clausuraron los locales de la Oficina Central de Refugiados Españoles (O.C.R.E.) que funcionaban en París, la inquietud adquirió su máxima intensidad.

Conviene, sin embargo, no extraviarse en la interpretación de los hechos. De un lado, existe algo que no podemos desconocer, es decir, el cese o desaparición de la OIR y desaparición de la OIR, sus organismos dependientes tenían que desaparecer igualmente, sea cual fuere la opinión que nos merezca el que se haya liquidado una Organización cuyas actividades siguen siendo necesarias, sin tener preparada la sustitución. Por no haber tenido preparada la sustitución a tiempo, los documentos sin despachar de los refugiados se están acumulando, causando notorios perjuicios a quienes se han dirigido a la O.C.R.E. en demanda de los documentos que necesitan para normalizar su vida. Y, lo que es más grave, sin saber el tiempo que transcurrirá hasta verlos despachados.

Al lado de ese aspecto de la cuestión hay otro, cuya evidencia nadie podrá negar: que el haber desaparecido la OIR y haber cesado la O.C.R.E. no significa que se hayan acabado los refugiados. Los refugiados existen. Y los problemas que su existencia crea, no pueden ser desconocidos ni dejar de atenderse. Pues si esa es la realidad, Francia, por lo que a nosotros se refiere, tiene que buscar rápidamente

una solución decorosa. Nosotros estamos seguros de que Francia no ha pensado jamás en dejar a los refugiados abandonados a su propia suerte, ni ha pensado privar de protección jurídica a quienes, perseguidos por defender la libertad, buscaron y obtuvieron asilo en estas tierras hospitalarias y humanas. Es seguro, igualmente, pues, que habrá un nuevo Proyecto de Ley. Ese nuevo Proyecto de Ley irá a la Comisión de Negocios Extranjeros del Parlamento. Y nuestro compañero Daniel Mayer será su Ponente o «Rapporteur». De lo que ese nuevo Proyecto de Ley contiene nada sabemos, como tampoco sabemos nada de la suerte que pueda correr en la dicha Comisión. En cambio, de lo que sí estamos seguros es que Daniel Mayer pondrá toda su inteligencia y todo su entusiasmo al servicio de los refugiados, cuyos problemas conoce profundamente. Así lo ha hecho antes de ahora, en nombre de la SFIO, y así lo hará en esta ocasión.

Pero no estará de más subrayar que los agentes del franquismo se han equivocado al creer que esa inquietud que sufre en estos momentos la emigración española en Francia, era coyuntura propicia para desmoralizarla. Los falsos llamamientos fraternales a la emigración prodigados en hipócritas declaraciones lanzadas desde dentro y desde fuera de España para que acuda a los consulados franquistas, no ha hecho ni hará mella alguna en quienes son antifranquistas convencidos. La emigración española conoce demasiado bien a los franquistas. Y porque los conoce, no quiere su protección. De lo que ha sido su protección en los días aciagos de Vichy y de la ocupación alemana, hablan elocuentemente los campos de concentración, las Compañías de trabajadores, los Batallones de marcha y los cementerios vivientes de Buchenwald y de Dachau, donde tantos españoles sucumbieron. Y de la protección que les dispensaron en España, más vale no hablar. Solo la crueldad disfrazada de cinismo puede soñar en engañar a quienes tienen ya sobrada experiencia dolorosa. Si creen que esos hipócritas llamamientos repletos de falsa generosidad pueden servirles para que les den unos cuantos dólares más, que los sigan haciendo. Nosotros, refugiados políticos, seguiremos exhibiendo nuestra condición de exilados con un timbre de honor. Con protección internacional o sin ella. El ser incompatibles con un régimen de tiranía y de podredumbre, cual es el actual régimen español, dignifica. La firmeza de nuestras convicciones es nuestra mejor protección.

Garra y soporte

# Norteamérica en

# el Mediterráneo

Por Indalecio PRIETO

EN la revista parisiense «Les Temps Modernes», que dirige el famoso escritor Jean-Paul Sartre, apareció un extenso estudio titulado «Presencia americana en el Mediterráneo», cuya autora, Elena de la Souchère, habría procedido con más exactitud en su rotulación denominándolo «Presencia norteamericana en el Mediterráneo», por tratarse de la de los Estados Unidos que, aunque oficialmente se llaman de América, no lo son aún de todo el Continente.

He leído con extraordinaria atención tan interesante trabajo por versar sobre tema que me apasiona. La pluma fué sin duda la primera, muy española que escarbó entre los propósitos de dicha poderosa nación respecto a España, descubriendo que no solamente busca hacer de ella un bastión provisional en la temida guerra de Oriente contra Occidente, sino que esa perspectiva, esa apariencia, disimula finalidades más trascendentales, muy bochornosas para los españoles todos, los de izquierda, los de derecha y los de centro, para todos.

La punta del velo, y a su tiempo quedó señalada por mí, lo levantó la carta con que en Enero de 1950 Mr. Dean Acheson anunció a Mr. Tom Connally, mejor dicho, anunció al mundo a través de Mr. Connally, elegido como buzo, el viraje —claboga completa— de la política estadounidense acerca de Franco. Porque en aquella misiva el secretario de

Estado, desentendiéndose de todo deseo de que España recobre su libertad política, marcaba una aspiración de orden económico, la de que el dictador suprimiese de raíz la restricción —ya quebrantada arbitrariamente a favor de algunos negociantes newyorkinos interesados en la refinera petrolera de Cartagena— que impedía participaciones extranjeras superiores al veinticinco por ciento en el capital de industrias españolas.

Mucho antes revelé yo que una empresa yanqui había adquirido en Madrid la Ciudad Lineal, importante núcleo urbano próximo al aeropuerto de Barajas, formando un enclave extranjero dentro de la capitalidad. Después hubo visitas a Franco de banqueros de Wall Street y parlamentarios del Capitolio, préstamos de otros auxilios por parte del Congreso de Washington, prolongados estudios del Departamento de Agricultura, del Gobierno de Truman para forestar España, el encargo excepcionalísimo que confió el Departamento de Estado a Mr. Richmond Harris, autor del plan colonizador del valle de Tennessee, para establecer un Comité hispanonorteamericano de ayuda recíproca que abarcara agricultura, minería y todas las industrias imaginables, y en el aprovechamiento de bases militares la sospechosa predilección por Cádiz, había a un paso de Gibraltar que durante una guerra de cooperación estrechamente anglosajona resultara innecesaria, constituyendo magno despilfarro equiparla y artillarla, cuando tan magníficamente equipado y artillado está Gibraltar, sucesos todos ellos sintomáticos —otros irán surgiendo a medida que el descauce aumenta— de que los yanquis apetezcan instalarse definitivamente en España. En España y en otros puntos del Mediterráneo.

Esta es la tesis que con gran acopio de datos sostiene Elena de la Souchère en el penúltimo número de «Les Temps Modernes», tesis que resumo en lo concerniente a España.

«Como en su propia casa»

DICHA escritora recuerda que los Estados Unidos no poseen en el mundo mediterráneo colonias, mandatos, protectorados ni alianzas militares de índole bilateral. Aunque examina principalmente las miras puestas en el Mediterráneo oriental, no olvida las relativas al occidental.

«En el asunto de las bases españolas —afirma— ningún equívoco es posible: la voluntad de los Estados Unidos de jugar el papel principal en el Mediterráneo resalta de manera muy clara».

«Los dirigentes del Pentágono —añade— se proponen utilizar ese país como vía de acceso y de retirada, como base de partida para bombarderos de amplio radio y de repliegue para los de caza, si los rusos avanzan. Ese es, además, el papel que la geografía parece asignar a España en la defensa de Europa occidental».

El general Spry ha ido a Sevilla, cuyos alrededores, según «Táctic», experto de aviación del diario madrileño «ABC», son adecuadísimos a la instalación de bases para bombarderos de largo alcance. También podrá explicarse la visita a Cádiz del almirante Campbell y de un especialista en transportes, por la preocupación de adaptar a las necesidades militares actuales el viejo proyecto de transformar dicho puerto en gran base del tráfico transatlántico. Pero la primera visita de la misión Spry ha sido a Valencia. Remontando la costa levantina, los puertos llegan hasta Barcelona. El almirante Campbell inspecciona minuciosamente las islas de Mallorca y Menorca, en el archipiélago balear, y Cartagena, puerto de amarre de la flota española. Otros miembros de la misión efectúan visitas al Marruecos español. Aparece, pues, claramente que el Mediterráneo constituye para la misión Spry un problema de interés primordial... Se trata de bases destinadas a reemplazar los muertos italianos y franceses si éstos fuesen inutilizados a consecuencia de una operación de ambos países? Esto implicaría la necesidad de equipar al ejército español, porque las fuerzas occidentales se habrían retirado al re-

ducto ibérico... El Pentágono se dedica a resolver en primer término la cuestión de las bases españolas. ¿Por qué motivo?»

Para responder a esta pregunta, la colaboradora de «Les Temps Modernes», se acoge a cierta crónica del corresponsal madrileño de la Unit Press, agencia cuyos vínculos con el Gobierno franquista son hartamente conocidos, quien, luego de aludir no a posibles retiradas, sino a limitaciones con que desde primera hora se tropezaría en Italia y Francia, declara sin empacho: «Se trata de establecer en España bases donde los americanos estarían como en su propia casa».

A renglón seguido se cita otro juicio de la Agence France Presse, según el cual el establecimiento de bases navales en Baleares, permitiría a los buques yanquis liberarse de la necesidad de servirse de Malta. Es decir, en sustitución del Gibraltar inglés, el Cádiz español y en reemplazo de la isla de Malta, igualmente británica, la de Menorca, también española.

Entonces, ¿qué clase de amistad media entre los Estados Unidos y Gran Bretaña? No siendo posible que semejante amistad, plasmada en estrecha alianza, la ensombrecieran recelos de deslealtades ante una guerra próxima, en la cual inevitablemente estarían fundidos los intereses de ambas grandes potencias, la lógica invita a deducir que Estados Unidos tienden a establecerse permanentemente en el Mediterráneo.

La mano de doña Leonor

ES muy probable que el dictamen de la Comisión presidida por el general James W. Spry, dictamen que, tras análisis cuidadoso por la Jefatura mixta de Estados Ma-

yores, pasó el 25 de enero del Pentágono al Departamento de Estado, para recibir la bendición diplomática, descansen sobre presunciones estratégicas análogas a las alineadas en el artículo de «Les Temps Modernes», artículo tan metódico que parece escrito teniendo a la vista el documentado «dossier» de alguna alta oficina investigadora.

Pero no hay manera de relacionar esas presunciones, y cualesquiera otras del mismo orden, todas enfocando un porvenir próximo, con la compra de la Ciudad Lineal; la plantación en tierra española de pinos, abedules, chopos, etcétera, que tardarán en crecer bastantes años, estudiada por el Departamento de Agricultura, y con el proyecto de Mr. Richmond Harris, emisario especial del Departamento de Estado, para estructurar un Comité hispanonorteamericano de ayuda recíproca, idéntico a los que con carácter interno funcionan en los Estados de su país. Comité para el cual, por la magnitud de su cometido, no jugaría el factor tiempo, según frase del propio Harris, un Comité, en fin, de traza tal que daría lugar a suponer propósitos de convertir a España en el Estado número cuarenta y nueve de la Unión norteamericana.

Habría quienes consideren esta suposición producto de desenfrenada fantasía, pero no está lejano el tiempo en que de Washington salieron voces indicando algo análogo en cuanto a la Gran Bretaña.

A Elena de la Souchère le causa extrañeza que se pretenda equipar al ejército franquista, porque no sería menester utilizarlo si hubiera de retirarse al reducido península las tropas de países comprendidos en el Pacto Atlántico. Evidentemente que en ese caso sobra-

(Termina en la segunda página)

## Después del Tratado

# La escisión del Partido Socialista Japonés

Por Jules HUMBERT-DROZ

SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO SOCIALISTA SUIZO

Las naciones asiáticas, como India y Birmania, igual que la Yugoslavia, no han suscrito este tratado de paz unilateral, combatido por la Unión Soviética y la China comunista. Muchos otros Estados lo han firmado bajo presión americana, pero criticando varias de sus cláusulas. En el Japón, el Partido Socialista, adherido a la Internacional, había tomado, en octubre de 1949 ya, cierto número de decisiones relativas al tratado de paz.

El tratado de paz, según el Partido, debía ser concluido con todos los Estados que habían hecho guerra con el Japón, comprendido la China comunista, y, naturalmente, la Unión Soviética. El Partido Socialista era resueltamente opuesto al abandono del principio de neutralidad.

El Partido Socialista japonés defendía, pues, los principios fundamentales de la Constitución impuesta por Mac Arthur.

En enero de 1951, la séptima Conferencia del Partido Socialista japonés confirmaba estos principios y precisaba su oposición a una remilitarización del Japón, cuya idea había sido lanzada por los americanos a raíz de la guerra de Corea.

Fué en virtud de estas decisiones que los socialistas japoneses rehusaron el ofrecimiento que les hizo el Gobierno conservador de incorporar a socialistas a la delegación japonesa para la Conferencia de San Francisco.

Pero el Partido no estaba unánime. Un ala derecha era favorable al tratado de paz elaborado en San Francisco. En el Comité central, las dos tendencias tenían aproximadamente igual fuerza: el ala derecha obtuvo 16 votos, el ala izquierda 14; el presidente, perteneciente a la izquierda, no había votado.

El punto de vista de la derecha puede resumirse así: El tratado de paz constituye un primer paso hacia la independencia del país y el fin de la ocupación. Un movimiento en favor de su revisión podrá aligerar las reparaciones y las cláusulas territoriales. Podrán concluirse acuerdos bilaterales con los Estados que no han firmado o ratificado el tratado.

Aun reconociendo la necesidad de un tratado de seguridad mutua, la derecha se mostraba opuesta a que fuese firmado al mismo tiempo que el tratado de paz, por razones administrativas y constitucionales.

La izquierda del Partido prefiere el tratado de paz en cuanto al riesgo de arrastrar al Japón a una nueva guerra y obstaculiza la reanudación de relaciones diplomáticas con los Estados asiáticos. Considerada la situación de Asia, un acuerdo militar cualquiera, con no importa qué país, arrastrará al Japón a las luchas del continente asiático. Además, estos acuerdos son contrarios a la Constitución y a la paz del país.

La octava Conferencia del Partido tenía que resolver este conflicto. Se reunió el 23 de octubre. Fué elegido un presidente de izquierda, por 31 votos, contra 20 que obtuvo un candidato de derecha. Vícese desde entonces que la izquierda venciera. La derecha, sintiéndose en minoría, impidió que la Conferencia se pronunciara libremente. Tomó por asalto la tribuna presidencial y puso fin a las deliberaciones por la violencia.

Según los documentos comunicados por el Internacional acerca de este conflicto, resulta que la escisión del Partido ha sido provocada por estos lamentables hechos.

El Consejo de la Internacional y su Ejecutiva han intervenido para invitar a los dos grupos a reunirse y a salvaguardar la unidad del Partido Socialista japonés, que había conseguido 7.300.000 votos en las elecciones parlamentarias.

La unificación parece, sin embargo, muy difícil de realizarse a causa de divergencias políticas profundas y de las violencias que han acompañado a la ruptura entre los dos grupos en la última Conferencia del Partido. La derecha ocupó los locales y cuenta mayoría de parlamentarios; la izquierda tiene el apoyo de la organización sindical democrática y parece contar con la mayoría de los afiliados. Se habrá reunido la segunda Conferencia el 28 de enero y habrá propuesto a la vez a resumir aquí para vuestros lectores.

El Japón, ratificando los dos tratados, está obligado a rearmar como un mercenario, lo que agrava los peligros de guerra en Asia.

Los socialistas deben salvaguardar la paz y mantener una política de neutralidad en acuerdo con el Asia democrática. El Partido Socialista lucha por la independencia de los pueblos de Asia, contra su

sometimiento nacional y contra la miseria. Los socialistas japoneses apoyan a las Naciones Unidas y recaban la democratización de la democracia.

La izquierda del Partido es favorable a una solución pacífica del conflicto coreano y combate toda ingerencia del Japón en este problema.

Los socialistas japoneses se oponen resueltamente al rearme del Japón, porque quieren poner término a las empresas militares y de conquista del Japón en Asia. La remilitarización impediría también el restablecimiento de la economía del país y sumergiría a pueblo en una miseria mayor.

Reivindican los socialistas la revisión del tratado de paz y la anulación del tratado de seguridad mutua con Estados Unidos, para establecer un tratado de paz con todos los Estados. Quieren relaciones diplomáticas y comerciales normales con la China comunista y con la Unión Soviética. Preconizan una política inde-

pendiente y pacífica de los pueblos asiáticos que implica la anulación del tratado de asistencia del Japón con los Estados Unidos lo mismo que del tratado de asistencia entre la China y la URSS. Quieren desarrollar el movimiento en favor de la paz con los Sindicatos y las organizaciones religiosas y se esfuerzan por realizar la unión de todos los socialistas democráticos de Asia mediante una Conferencia regional de los Partidos Socialistas de aquel continente y una estrecha colaboración con los socialistas de las Indias, de Birmania y de Indonesia.

Formulamos nuestro deseo de que el esfuerzo emprendido por la Internacional para poner fin a la crisis interna del Partido Socialista del Japón consiga un resultado positivo, pues el Japón y el Asia tienen necesidad de esta fuerza a la vez democrática y pacifista que es el Socialismo japonés.



SIN PALABRAS

El tratado de paz con el Japón elaborado por las grandes potencias occidentales en la Conferencia de San Francisco, ha levantado vivas polémicas. Está ligado a un pacto de asistencia mutua entre el Japón y los Estados Unidos por el cual el Gobierno japonés se compromete a dejar al ejército americano bases navales y aéreas en territorio japonés. El tratado sustrae, pues, al Japón su carácter de neutralidad y le autoriza a rearmar, cosa que está en contradicción flagrante con la Constitución que el general Mac Arthur impuso al Japón después de terminada la guerra.

La guerra de Corea marca el origen de esta nueva política en Extremo Oriente. Los Estados Unidos han hecho del Japón un satélite. Prohíben relaciones comerciales con la China comunista y acaban de sugerirle la reanudación de relaciones diplomáticas con la China nacionalista de Chang Kai Shek.

Estas consecuencias del tratado de paz con el Japón, que no eran difíciles de prever, han conducido a un cierto número de diputados laboristas a demostrar una moción en la Cámara de los Comunes reclamando la nulificación de la firma de la Gran Bretaña bajo el tratado de paz con el Japón, ya ratificado por el Parlamento.

Nada de asombroso, pues, que este tratado de paz haya tenido repercusiones graves en el Partido Socialista japonés.

## Cruz y raya

TRISTE Y AGRIO

Ortega y Gasset, hablando en un salmón impecable, según dice «ABC», ha iniciado en Zurich una serie de tres conferencias sobre el tema «La nación como problema». Pero el tema que el filósofo cosmopolita no parece dispuesto a tratar, ni en alemán ni en español, es el problema de la nación. De la nación española, por supuesto. Ese es un tema triste y agrio que no tiene tregua.

## LAS COSAS QUE PASAN EN BULGARIA

Se afirma en un editorial del periódico órgano central del partido comunista búlgaro, «Trabucos del Pueblo», de fecha 15 de noviembre de 1951, que el pueblo de Bulgaria ha dado 574.153 firmas al llamamiento del Consejo Mundial de la Paz.

No está mal. Sobre todo considerando que un censo no viene atribuido a este país un total de algo más de seis millones de habitantes. El resultado que han suscitado esos papeles alrededor del 90 por 100 de los búlgaros como estadistas conscientes y entusiastas. Un verdadero record. Han firmado los analfabetos, los detenidos políticos y por delitos comunes, los chiquillos de las escuelas... Y también los niños de teta.

Los partidarios de la paz están de enhorabuena. ¡Vaya golpe!



EL CORREO PIRENAICO POR PACHI DEL ARCHANDA

PERDIE lamentablemente el tiempo el Caudillo cantando las ex-
celencias de una revolución que ha sido catastrófica para España...

Los negocios sucios del franquismo

"Verdaderamente monstruoso" dice el Times

Conocida es la operación artísticamente montada por ciertos ejemplares del régimen sobre los poderes europeos...

Norteamérica en el Mediterráneo

Continuación de la 1ª página

Está en ese trance, doloroso y vergonzosísimo. La generación del 98 —no hablo del grupo que se llamó así, formado por escritores, ilustradores y médicos...

«LOS Estados Unidos —escribe Elena de la Souchère— quieren poseer en el Mediterráneo occidental bases propias, fuera del sistema francobritánico...

Entre tanto, Franco proclama aparentemente desdeñoso por la Organización del Tratado del Atlántico Septentrional...

ro al jalfía, llevado a España para recibir la notificación —el maquiavelismo de establecer un paralelo entre la generosidad española y la intriga imperial...

La autora llega a las siguientes conclusiones: «Mientras en dos extremos del Mediterráneo, España e Israel, la influencia norteamericana...

«EL proyecto de cesión de bases españolas a los Estados Unidos acarrea desde su origen consecuencias importantes en el mundo mediterráneo...



Reunión de la Comisión Ejecutiva

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español en el Exilio se ha reunido el viernes 1 de febrero de 1952. Se aceptó definitivamente la invitación que las «Mujeres socialistas de Luxemburgo»...

MONTEPELLIER La Sección local del P.S.O.S. celebró una reunión los días 30 de diciembre y 1 de enero. Hablando de la dimisión del Comité, quedó elegido el nuevo Comité...

ORAN En asamblea ordinaria de la Agrupación correspondiente al cuarto trimestre de 1951 se aprobó la gestión del Comité, las cuentas, las altas y bajas...

Páginas de historia socialista

Reuniones de la Primera Internacional en Amsterdam en 1872

Por Fr. de J.

(Boletín del Instituto Internacional de Historia Social - Amsterdam - 1951)

Hablando de la caída de la Commune de París, que, por supuesto, estaba fresca en el recuerdo de la gente, dijo Marx: «La solidaridad de la clase trabajadora es indispensable en tiempos revolucionarios...»

referencia, proponiendo una nueva organización en la que las Federaciones de las diferentes naciones serían más autónomas que en la Asociación dirigida —en gran parte— por Marx...

«Una intensa y vigorosa propaganda tendrá que preparar y apoyar la revolución. Por igual razón, una gran centralización del poder en manos del Comité general es de urgente necesidad...»

«Si el Consejo General quiere intervenir en los asuntos internos de una Federación, las Federaciones representadas por los abajo firmantes mantendrán solidariamente sus derechos autónomos mientras no infrinjan los estatutos generales de la Internacional en la forma en que éstos han sido aprobados por el Consejo General (marxista)...»

DIVERSAS REUNIONES

COMO antes hemos dicho, Gerhard, el secretario de la Federación holandesa de la Internacional, invitó a los delegados a una reunión que debía celebrarse en Amsterdam...

RESEÑAS DE LAS REUNIONES

ES un hecho notable que las reuniones anarquistas sean mencionadas solamente en el «Boletín» de la Federación del Jura y en el libro de Guillaume (y, por supuesto, en el de Nettlau sobre Bakounine, en donde ambos son citados)...

Hay, sin embargo, una excepción. Un periodista del principal periódico de Amsterdam, el «Algemeen Handelsblad», se los arregló para tener acceso a la reunión de la mayoría, que oficialmente había sido anunciada como de carácter privado...

En la reseña del «Handelsblad», el hecho más sorprendente es que ninguno de los oradores menciona directamente la difícil situación en que la Internacional se hallaba; ni siquiera aluden a ello. Por otro lado, las palabras de los oradores parecen a veces ocultar lo que realmente estaba sucediendo en el movimiento...

Si nos merece confianza el desconocido periodista es a causa de la actitud que observa en la reseña entera, más gráfica que política, al punto de que su descripción resulta a menudo del género pintoresco. No trata de poner en evidencia a los líderes de la Internacional y su crítica es, a veces, casi amable. Esto nos induce a ver en él a un representante de la burguesía holandesa del siglo XIX...

(1) Karl Kautsky, Die Diktatur der Proletarier, Wien 1918. (2) R. Meyer, Der Emanzipationskampf des vierten Standes, Berlin 1922, vol. 1, pag. 160. Esta reseña es en su mayor parte similar a la de «Volksstaat». Me refiero a las palabras de origen de Arne Ordning, Den Föste Internationella, Oslo 1936, pag. 321-22, esta es la reseña de Meyer en su resumen del discurso.

(3) «Marx halt — tells in französischer, tells in holländischer Sprache — elbe Redes», Karl Marx, Chronik seines Lebens in Einzeldaten, Moscu 1934, pag. 335.

Sesgo

Las visiones de embajadores

La reciente visita a los puertos de Levante de España de la sexta escuadra yanqui, conocida en los medios informativos y por los críticos navales por la «flota errante», es objeto de numerosos comentarios...

La cizaña, perfumada con incienso, en el corazón evangélico de sus huéspedes, dirigiendo su índice al Via Crucis.

Bien quisiera hacerles entrar en el templo bajo palio, pero para esto se requiere la previa autorización de El Pardo, sin cuyo requisito corre un riesgo inminente quien se atreviera a mermar unos derechos divinos que, al parecer, corresponden al Caudillo y a su señora y no a ningún otro matrimonio...

Amante del RIZO

Suscripción de 1º de Mayo por huelguistas de España

(LISTA ADICIONAL) Departamental de Aude... 1.000 Frs. de Aveyron... 500 comp. Angel Giménez... 500 comp. Gregorio Jordán... 120 comp. Fidel Díaz... 100

Nota aclaratoria. — Conviene señalar que a los donativos ya publicados de la Sección de Montauquon (Alier), han contribuido, con las cantidades que se expresan, los compañeros siguientes: José Tejada Eugenio Turis, Juan Cascares, Manuel Lobet, José Brana, Martín López, Manuel Mojica, José Cuevas y Enrique Beso con 500 francos cada uno...

EN REIMS

Con los tiranos no hay dialogo posible

Los socialistas de la SFIO de la Federación del Marne celebran todos los años su fiesta. En Reims se concentran los socialistas franceses de dicho departamento durante todo un día, dedicado a los problemas actuales y de tarde a un acto político.

Letras de luto

En el Hospital de un año murió en la ciudad de Decazville, nuestro entrañable compañero Francisco Marin Saiz, a los 68 años de edad.

En la madrugada del 12 de enero a los 27 años de edad, falleció en el Hospital de Aveyron (Aveyron), nuestro querido compañero Miguel Rodríguez, secretario de propaganda de la SFIO.

Por la tarde, en el amplio local del Circo, se celebró un importante acto político. Bajo la presidencia de nuestro compañero Llopis, hicieron uso de la palabra Mireille Osmin, que habló de laicismo, Contant, diputado del Norte, que habló de la escala móvil, y Guy Mollet, secretario general de la SFIO, que explicó la política de los socialistas ante los problemas actuales.

Donativos para «EL SOCIALISTA»

- DICIEMBRE DE 1951 Sección de Vernon (Eure) 365 Frs. de Bou-Arta... 330 de Maison Carrée... 100 Correspondencia de Plouérouc... 90 de Lyon... 40 de Sochaux... 38 de Troyes... 36 Benito Feijóo, de Seyssel 106 González Romero, de Marsella... 500 Ciudad Orcezo, de Marsella... 1.000 José Nubiela, de Marsella 100 Demetrio Bui, de Marsella 200 Herreras de Salazar, 105 A. Camirasa, de Vignoles 80 de Barreiro, de Toulouse 24 Cada, de Saint-Malo... 220 Juan Rubira, de Mas de Gentil... 1.500 F. García, de Sees... 200 A. Sula de Chartres... 47 Todos los afiliados de Maison Carrée... 800 22 suscriptores de Oujda 1.320 Total... 7.823

El arte de la caza o el alguacil alguacilado

El ser hábil en la caza ni es fufusa ni cosa de poco bulio. Hay caza cómoda y fácil, así como la hay difícil y peligrosa. No es igual cazar gorriones que leopardos en la India.

Y puesto que de cacería hablamos, bien está que digamos que mientras Franco caza, por las solitarias tierras de Andujar, incautos caballos o se deja cazar por astutos y maliciosos mahometanos...

Francisco y sus amigos alemanes —restos no apaciguados del vencido hitlerismo, vencido pero no muerto—, cazan alemanes en su propia selva, es decir, en su propio país, para suministrar técnicos a los ejércitos árabes del Medio Oriente.

Repudian a Franco en todas partes Una resolución de los ferroviarios uruguayos

El Congreso celebrado en diciembre último por la Federación Ferroviaria y Ramas Anexas del Uruguay —reunión la más importante de todas las realizadas hasta el presente por dicha organización—, adoptó, entre otras, una resolución de la cual recogemos los párrafos siguientes:

«El Congreso nacional ferroviario aprueba totalmente la campaña constante llevada a cabo por la Federación en apoyo de los trabajadores perseguidos, desterrados y esclavizados por los regímenes totalitarios de Rusia y sus países satélites y de España.

«Asimismo denuncia y condena todas las tiranías y dictaduras como las de Venezuela, Perú y Argentina que arrebatan las libertades de expresión, de pensamiento, de asociación y huelga en perjuicio de los trabajadores de América, como repudia toda ayuda prestada al nefasto régimen de Franco.

«En esta oportunidad reafirmamos nuestra firme adhesión a las democracias, en favor de la justicia social y del respecto a la ley y a su fiel observancia, reiterando nuestra firme disposición de luchar hermanados con los demás trabajadores libres del mundo en defensa de los derechos esenciales del hombre y de los supremos ideales de Paz y Fraternidad universal.»

Temas sindicales Función social de los Sindicatos de Falange Por Pedro Muñoz Leonor

A República dió base firme a «Montepío Marítimo Nacional Único», el mismo que en la actualidad sostiene el régimen de Franco. Pero ¿qué movimiento? Ninguno. Los Montepíos particulares, benéficos o caritativos, Previsión Social de las Compañías navieras, lo tienen mantenido.

También se nos dice: «Falange agrupa diez millones de trabajadores». A lo que contestamos: Que Falange implanta una verdadera libertad de sindicación y verá cuántos obreros quedan en sus cuadros sindicales. El artículo añade: «En España los obreros eligen a sus representantes en los Sindicatos cada tres años. La elección es por sufragio directo y secreto y no existe limitación política. Así pudo el aludido Mr. Sullivan sentir la tremenda sorpresa de verse interpelado en una reunión obrera, en Bilbao, por un líder sindical de la construcción que habla sido coronel en el ejército rojo, uno de los artífices del famoso «Cinturón» de hierro de Bilbao —la mejor fortificación roja de la guerra española— condenado a dos penas de muerte y después indultado por el régimen de Franco.

A los que pertenecemos a la Unión General de Trabajadores no nos causa sorpresa esa interpelación. La Confederación Nacional del Trabajo es política y controlada por el grupo anarquista. En toda clase de elecciones la consignación no votar, pero sí deaban a los militantes en libertad de hacerlo o no, los más votaban no a sus afines, sino a los mismos que meses después, si se

al pez chico. Y ni lo de africanos lo decimos para insultar a los morenos habitantes de África, ni señalamos estos rocosos o cazas con cepto para condolerlos de los extranjeros estropeados, sino para señalar esta pingüe forma de la cacería.

No es menester hablar de la caza de masones, protestantes y otras piezas de caza mayor con minucioso detalle. Como tampoco, por sabido, interesa ponderar el valor del mercurio, el plomo, el zinc y las pirritas de España. Pudió ir a creerse que los yanquis se interesaran más por los minerales y la estrategia que por los hombres que han dejado la categoría de tales para convertirse en simples perdices.

Francisco y sus africanos financieros, expertos como nadie en el arte, cazan bienes industriales a expensas de otros africanos financieros por el método, viejo como la humanidad, de del pez gordo se come

JOBACA

En este territorio del África ecuatorial se está realizando el P.C.O., en la zona de Jobaca por el secretario confederal de Francia para cuestiones de Ultramar, compañero André Lafont, acompañado del secretario general Guillaume, para insistir sobre el papel que los Sindicatos Libres tienen en el desarrollo de la política social y económica de Marruecos y sobre los derechos sindicales, educación obrera, etc., haciendo hincapié en que las autoridades deben prestar atención, como necesidad urgente, al arreglo de las cuestiones de los trabajadores de Jobaca.

Concluido el acto, se hizo una comida íntima en compañía del conferenciante. — M.

MOVIMIENTO OBRERO INTERNACIONAL

LA INTERNACIONAL DE ARTISTAS DE VARIEDADES

En Hamburgo se han reunido los días 15 y 16 de enero delegados de Asociaciones de artistas de variedades de Gran Bretaña, Dinamarca, Noruega, Holanda, Austria y Alemania para poseer en práctica decisiones que se adoptaron en una primera reunión que tuvo lugar en abril de 1951 en Bruselas.

CONGRESO DE «FORGE OUVRIERE» EN CASABLANCA

Durante los días 19 y 20 de enero ha tenido lugar en Casablanca el Congreso anual de «FORGE OUVRIERE» en Marruecos. Asistieron numerosas delegaciones de los sindicatos y Uniones locales de todo el Protectorado.

EN CAEN

Conferencia de Trifón Gómez

El 20 de enero tuvo lugar la primera de las conferencias del ciclo que las J.J.S.S. de España en el exilio, Sección de Caen, ha organizado. Se celebró el local de F.O., con asistencia de numerosos estudiantes, entre los cuales había bastantes afiliados de las J.J.L. y de la CNT. Concurrió también una delegación de la SFIO, ostentada por los camaradas Marguerite y Sagart.

Trifón Gómez, tras breves palabras de salutación, desarrolló su charla tocando los más diversos aspectos de nuestra vida política y sindical en la condición de exiliados y sobre el papel que nos corresponde jugar en posibles acontecimientos políticos que puedan desarrollarse en España.

RABAT

En este territorio del África ecuatorial se está realizando el P.C.O., en la zona de Rabat por el secretario confederal de Francia para cuestiones de Ultramar, compañero André Lafont, acompañado del secretario general Guillaume, para insistir sobre el papel que los Sindicatos Libres tienen en el desarrollo de la política social y económica de Marruecos y sobre los derechos sindicales, educación obrera, etc., haciendo hincapié en que las autoridades deben prestar atención, como necesidad urgente, al arreglo de las cuestiones de los trabajadores de Rabat.

CAMERUN

En este territorio del África ecuatorial se está realizando el P.C.O., en la zona de Camerun por el secretario confederal de Francia para cuestiones de Ultramar, compañero André Lafont, acompañado del secretario general Guillaume, para insistir sobre el papel que los Sindicatos Libres tienen en el desarrollo de la política social y económica de Camerun y sobre los derechos sindicales, educación obrera, etc., haciendo hincapié en que las autoridades deben prestar atención, como necesidad urgente, al arreglo de las cuestiones de los trabajadores de Camerun.

ESTADOS UNIDOS

Al término del año fiscal último (septiembre de 1951) el CIO tenía haberes disponibles por 1.500.000 dólares, lo que representaba un aumento de 100 millones con respecto al año anterior. Los ingresos continuaron en el último ejercicio por 2.000.000 dólares y los gastos por 3.800.000 dólares. Este resultado se debió a un aumento de los ingresos en una amplia campaña realizada por los Estados del Sur de la Unión para desarrollar las organizaciones de los sindicatos. El CIO, en 1952, tiene en producción de varios films de corto metraje sobre actividades de los sindicatos, cintas que son destinadas, en su mayor parte a la televisión. Conviene recordar que la mayor porción de los ingresos ante el momento proviene de la parte de la cuota del afiliado que los Sindicatos de Industria y Comercio pagan a las reservas al CIO nacional, pues estas otras organizaciones retienen para sus actividades propias una proporción mucho mayor.

Solidaridad Democrática Española

TOULOUSE

El Comité departamental de S. D. E. de Haute-Garonne, pone en conocimiento de todos los compañeros que en el sorteo de la rifa de la Unión de 19 de enero han resultado premiados los números siguientes: Primer premio, un corte de traje de caballero, n.º 172; segundo premio, otro corte de caballero, n.º 44; tercer premio, otro corte de caballero, n.º 176; cuarto premio, un vestido de noche para señora, n.º 1260. Los compañeros poseedores de estos números pueden recoger los objetos que les corresponden en 69, rue du Taur, Toulouse, de siete a diez horas, y en el momento de la tarde en adelante los lugares de las cuatro de la tarde en adelante, preguntando por el compañero Jesús García.

DELEGACIÓN DE LA UGT ESPAÑOLA ESTUVO CONVUERTA POR LOS COMPARTEROS ROJO, NUÑEZ, VELASCO Y PEYDRÓ

En la sesión de la mañana del día 20 intervino el compañero Peydró para aportar a los congresistas el tratado de la UGT en el extranjero. Fue elogiado y muy aplaudido. Seguidamente se adoptó una moción de simpatía y solidaridad para los compañeros españoles que luchan en la clandestinidad contra la tiranía.

En la sesión de la tarde pronunció un importante discurso el compañero Lafont, quien, durante cerca de dos horas, hizo un estudio detenido de las cuestiones que en general, de la situación del sindicalismo en Francia y en África del Norte, así como de los problemas de F.O. en todos los aspectos de la hora actual. Respondiendo a la intervención del compañero Peydró, pronunció una enérgica declaración sobre la actuación y labor de los trabajadores españoles, condenando al franquismo y asegurando toda la simpatía y ayuda de la Federación.

Fue elegido el Bureau de la Federación, en el que figuran camaradas tan conocidos como: secretario general, secretario administrativo y tesorero, a quienes felicitamos sinceramente.

PERSIA

Se ha creado en este país una nueva entidad de los Trabajadores mediante la fusión de varias entidades que anteriormente funcionaban de manera independiente. Esta organización general aproximada y que se denominaba: Defensores de la Libertad, de la Libertad, Elecciones Libres, Lucha por la Nacionalización, Liga de Estudiantes, Juventud Militante.

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

STOCKHOLM (S.I.S.)

A resultado de un convenio colectivo suscrito entre representantes de la Federación patronal y de la Unión nacional de Sindicatos, se han aumentado los salarios por parte de millones de trabajadores, en la proporción de 8 por 100 a los hombres y 10 por 100 a las mujeres. Salvo que nuevas leyes importantes de precios sobrevengan entretanto en los artículos de consumo general, este convenio tendrá validez por todo el año 1952.

SUIZA

Berna (S.I.S.) — Konrad Tig, el veterano sindicalista suizo, cumplió sus 75 años el 25 de enero, y con este motivo fue objeto de un homenaje en su honor por parte de las entidades obreras. No obstante su avanzada edad, continúa en la brecha, poniendo todo su valor al servicio de la causa de los trabajadores. Sigue en su cargo de presidente de la Federación obrera de Metales e Industria. Esta organización que cuenta 100.000 afiliados y es la más numerosa de la Unión nacional de sindicatos suizos, tiene desde su fundación en 1918 a ocupar la presidencia. El movimiento obrero helvético debe mucho a su tenaz e inteligente labor desplegada por Konrad Tig desde su primera juventud.



«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

«España continúa siendo un país pobre, con uno de los niveles de vida más bajos de entre todos los países europeos. Sus habitantes no se encuentran en mucho mejores condiciones que los asiáticos.»

